

3. werden die Beziehungen der Deutschen Demokratischen Republik zu anderen Staaten sowie zu den internationalen Organisationen ausgebaut ;

4« erfordert das gewachsene Bewußtsein der Werktätigen eine verbesserte Qualität der staatlichen Leitung, eine gute, vertrauensvolle und sachliche Atmosphäre, damit die Initiative gefördert wird und die Menschen sehen, daß ihre Arbeit Früchte trägt, daß sie dem Wohl des Ganzen dient und auch ihnen selbst zugute kommt ;

5• schließlich erhöhen sich angesichts der zunehmenden, oft heimtückisch getarnten Aggressivität des Imperialismus die Anforderungen an alle staatlichen Organe, die Absichten des Gegners rechtzeitig zu durchschauen und zu vereiteln*"4)

Die gewachsenen Dimensionen und die qualitativen Veränderungen unserer Volkswirtschaft äußern sich nicht zuletzt darin, daß

- 1973 erstmalig ein Produktionsvolumen von 207,8 Mrd* Mark erreicht wurde;

- jedes Prozent, um das die Arbeitsproduktivität steigt, bei den gegenwärtigen volkswirtschaftlichen Dimensionen eine zusätzliche Produktion von 2,2 Mrd* Mark erbringt;

- 1 % Materialeinsparung eine zusätzliche Warenproduktion von ungefähr 3 Mrd* Mark ermöglicht;

- im Jahre 1974 60 % der Steigerung der Arbeitsproduktivität auf den wissenschaftlich-technischen Fortschritt entfielen, was einer Einsparung von etwa 50 000 Arbeitskräften entspricht ;

- die Investitionen in den Jahren 1971 bis 1973 rund 104,5 Mrd* Mark betragen (das ist nahezu die Summe, die unmittelbar nach Gründung der DDR erst in 12 Jahren investiert werden konnte!) und 1973 je Kalendertag etwa 100 Mill. Mark investiert wurden;